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Vendredi 13 janvier 2017 / Richardménil  
 

Bébés lecteurs : chouette, il neige !  

 Bébés lecteurs : chouette, il neige !  

Pour le premier rendez-vous de l'année à la 
médiathèque, une séance de bébés lecteurs a eu lieu 
ce mercredi sur le thème de l'hiver et de la neige et 
saison oblige sur la galette. Les bouts de choux ont 
écouté les jolies histoires racontées en musique par 
l'animatrice. 

 

 

Samedi 14 janvier 2017 / Neuves-Maisons  
 

Bientôt un campus « tout en un »  

  

Vue aérienne de l'INRS et du Rondeau  
 
« Le collège Callot doit être refait dans le cadre du plan collèges nouvelles générations. Le 
département a prévu une enveloppe de 12 millions d'€», soutient Filipe Pinho.  

Un nouveau collège, un nouveau lycée professionnel, une nouvelle école adaptée et une grande cuisine 
centrale alimentée par une zone maraîchère attenante... Un « campus inclusif » sera construit sur le site 
de l'INRS d'ici 2020. 
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Le site qui s'étend sur 6 ha, est aujourd'hui en partie occupé par des migrants demandeurs d'asile. 
Après leur départ, l'ancien centre de formation de l'INRS sera appelé à devenir un « campus inclusif » 
qui regroupera un collège, un lycée professionnel, une école de l'AEIM, une école de musique, une 
cantine et une grande cuisine centrale. Ce « regroupement d'établissements éducatifs » accueillera plus 
de 1.000 élèves à deux pas du gymnase du stade, du futur centre aquatique, de la médiathèque de la 
Filature... On aura rarement poussé le concept de mutualisation aussi loin. 

C'est du moins le projet piloté par la Communauté de communes de Moselle et Madon, grâce à 
l'impulsion du député Dominique Potier. Un projet né de la « conjonction de plusieurs besoins » dans 
différentes institutions : « Le collège Callot doit être refait dans le cadre du plan collèges nouvelles 
générations. Le département a d'ailleurs prévu une enveloppe de 12 millions d'€», explique le 
président de la Com'com Filipe Pinho. « L'AEIM doit reconstruire son école spécialisée Raymond-Carel 
et sa cuisine centrale de Saint-Nicolas-de-Port, leur mise aux normes n'étant pas envisageable sur leur 
site actuel. Je rappelle qu'il y a aujourd'hui 3 cuisines centrales dans un petit rayon : au collège Ferry, 
au collège Callot et au LP de Pont-Saint-Vincent ». La future grande cuisine centrale produira 2.500 
repas par jour, 365 jours par an. « Elle pourra servir à la formation, à l'AEIM ou aux CAP restauration 
collective du LP. Et elle pourra fournir les cantines de village ». 

Circuit-court  

La Communauté de communes va également favoriser l'implantation de jeunes agriculteurs sur la zone 
maraîchère de 12 ha contigus, Le Rondeau. « 80 % de leur production sera vendue juste à côté. Il sera 
difficile de faire un circuit plus court ». La Communauté de communes de Moselle et Madon prévoit de 
construire son école de musique dans le campus. « Il faut obliger les habitants à y entrer et les étudiants 
à en sortir ». 

La Grande Région hésite  

Filipe Pinho espère démarrer le projet à l'horizon 2020. L'EPFL a acquis le site en septembre 2014. 
Nous espérons signer un protocole d'accord en février. Le département, la Communauté de communes 
de Moselle et Madon, l'AEIM et l'Éducation nationale sont d'accord sur le principe. Reste une inconnue : 
la Grande Région ne s'est pas encore prononcée. 

Il faudra aussi inventer un nouveau type de gouvernance pour ce nouveau type d'établissements. Ce 
projet est exaltant. À ma connaissance, il n'y a pas d'équivalent en France ». 

S.L.  

 

La Grande Région disposée à examiner le projet  

 « C'est un projet exemplaire à plus d'un titre », explique le député socialiste Dominique Potier qui a 
fait les bons offices entre la communauté de communes de Moselle-et-Madon et le ministère de 
l'Éducation nationale, « d'abord parce qu'on pourra enfin vraiment appliquer la loi Chirac sur l'inclusion 
des personnes handicapées en milieu scolaire et c'est là un grand motif de fierté. Manuel Valls 
considère ce projet pilote avec beaucoup d'attention. Il l'a d'ailleurs évoqué lors de son passage à 
Nancy. L'AEIM s'est d'emblée montré très enthousiaste, le préfet est partant ». Quant à l'incertitude 
pesant sur la position de la Grande Région vis-à-vis du LP de Pont-Saint-Vincent, le député se montre 
là encore optimiste : « Je ne doute pas que l'intelligence collective l'emporte. 

Valérie Debord, vice-présidente de la région Grand Est, se dit d'ailleurs disposée à examiner le projet. 
« Ils disposent de mon numéro de portable, qu'ils m'appellent. Deux réunions techniques organisées par 
Moselle-et-Madon auxquelles les services de la région ont participé à ma demande ont déjà eu lieu. Le 
temps politique succédera au temps technique ». 
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Mardi 17 janvier 2017 / Neuves-Maisons  
 

Dynamiser les centres-villes  

Filipe Pinho a placé la dynamisation des centres-villes 
au cœur de l'action de la communauté de commune.  

C'est devant une assistance composé de nombreux 
acteurs et d'élus du territoire que le président de la 
communauté de communes, Filipe Pinho, a pris la 
parole pour souhaiter ses vœux pour 2017, au 
centre Jean-l'Hôte. 

Aux côtés du député Dominique Potier c'est aussi 
entouré par les vice-présidents inter-communautaires 
qu'il s'est adressé à la salle. Il est revenu sur les 

nombreux services qu'offre la communauté de communes aux habitants puis a évoqué les projets 
concrétisés en 2016 avec l'adoption du projet de territoire, l'inauguration de la nouvelle station de 
potabilisation, l'ouverture de la nouvelle déchetterie, l'achèvement de la filature occupé maintenant à 
50 % par de nouvelles enseignes et enfin la pose de la première pierre de la future piscine dont les 
travaux devraient débuter au printemps. 

Sur les projets à venir, il a débuté par la poursuite du développement économique de Moselle et 
Madon grâce à des partenariats avec les autres territoires. Il a aussi placé la dynamisation des 
centres-villes au cœur de l'action de la communauté de communes. « Le développement économique, 
c'est tout faire pour créer les conditions de création d'emplois », a-t-il expliqué. 

Un forum citoyen sera organisé, l'un des thèmes sera la parentalité. Enfin, Filipe Pinho souhaiterait que 
l'ancien site de l'INRS puisse être transformé en un campus et être au cœur de la formation sur le 
territoire de Moselle et Madon. 
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Samedi 21 janvier 2017 / Neuves-Maisons  
 

Bruno Le Roux au chevet des forces de l'ordre  

Visite expresse hier de Bruno Le Roux, le nouveau 
ministre de l'Intérieur. Les policiers d'abord, dans le 
Pays Haut, à Longwy, puis en fin d'après-midi à 
Neuves-Maisons. 

Direction la gendarmerie, qui est d'ailleurs un ancien 
commissariat. 

Justement, ce n'est pas une caserne. Plus de dix ans 
que les élus de Neuves-Maisons ont le projet d'en 
construire une. Un projet est déjà tombé à l'eau. 
Mais le nouveau est cette fois bien engagé. La 

caserne n'est plus un mythe. « Le 6 janvier, j'ai signé le projet que m'a présenté le directeur général de 
la gendarmerie », explique Bruno Le Roux, bien conscient des mauvaises conditions de travail de la 
brigade autonome de Neuves-Maisons, la seconde du 54 par ses effectifs, 32, mais dont les logements 
sont en bonne partie au diable vauvert, à Ludres entre autres, ce qui pose problème de mobilisation en 
cas de coup dur. 

Un instant après, le colonel Gwendal Durand, le député Dominique Potier, le maire Jean-Paul Vinchelin 
(qui collectionne avec gourmandise les visites de président, Premier ministre et ministre), Philippe Pinho, 
président de la communauté de communes dévoilent le dessin de la caserne, qui coûtera 7 M€ et 
ouvrira ses portes en 2019. Le convoi ministériel se projette ensuite sur le Centre d'accueil et 
d'orientation Arelia de Neuves-Maisons où résident 52 réfugiés ou immigrés, tous adultes, hommes et 
célibataires, et pour la plupart africains. Bruno Le Roux est ravi que ces hommes puissent ici « élaborer 
leur projet, même si ce n'est pas exactement celui qu'ils avaient prévu à l'origine ». Une façon élégante 
de ne pas parler de l'Angleterre. On fait une photo au milieu des migrants et c'est bientôt reparti, cette 
fois vers la préfecture pour la signature de trente-trois conventions de partenariat police municipale-
police nationale-maires... Bruno Le Roux en profite pour dire les bons résultats de deux mesures de 
décembre : les municipaux peuvent enregistrer leurs interventions (ce qui évite les reproches de 
bavures), et la possibilité pour les mêmes d'être armés. Il précise : « Attention, pas de mélange des 
genres avec les nationaux. » Le ministre joue la carte du partenariat. 

Guillaume MAZEAUD  
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Jeudi 12 janvier 2017 / Chaligny  
 

Un triple défi réussi  

 « 2016 a vu son lot de travaux dans les écoles ».  

Les Chalinéens étaient nombreux à la salle Dominioni 
pour la cérémonie des vœux du maire et du conseil 
municipal. 

Filipe Pinho, entouré d'Hervé Tillard, maire de 
Chavigny et 1er vice-président de la Com'com 
Moselle et Madon, d'Audrey Normand conseillère 
départementale, de Pascal Schneider conseiller 
départemental et de Dominique Potier député, a tout 
d'abord remercié chaleureusement les nombreuses 
associations qui s'investissent bénévolement et qui sont 

des partenaires privilégiés de la municipalité. 

Il a tenu ensuite à saluer le travail remarquable des services municipaux, indispensables à notre 
quotidien : « 2016 aura vu son lot de travaux dans les écoles, dans nos rues, dans nos bâtiments publics 
; le service public, c'est la traduction de l'égalité de notre devise Liberté-Egalité-Fraternité ». 

En plus du lancement de la commercialisation des cellules commerciales et de bureaux de la Filature, et 
du spectacle de fin d'année dans le cadre des NAP qui a réuni 150 enfants au centre culturel Jean-
L'Hôte, le premier édile a souhaité revenir sur cet événement particulier à vivre qu'a représenté 
l'accueil d'une soixantaine de réfugiés issus de la jungle de Calais. Un triple défi, humanitaire et 
sanitaire, administratif et solidaire, réussi ! 

Filipe Pinho a terminé son long discours par une citation de Franklin Roosevelt : « Le futur appartient à 
ceux qui croient à la liberté de leur rêve ». 

  

Jeudi 12 janvier 2017 / Flavigny-sur-Moselle  
 

L'année des grands projets  

Les membres du Conseil départemental et de la CCMM 
évoquèrent les points forts des années à venir  

Le maire, les adjoints et le conseil municipal ont 
présenté leurs vœux aux habitants ce samedi, à la 
salle des sports, en présence des membres du Conseil 
départemental et de la Communauté Communes 
Moselle Madon. 

Une très nombreuse assistance y participait et le 
thème principal évoqué était le « vivre ensemble ». 
Un rappel des actions menées par M. Gardeux, 
P. Meyer et J. Rousseau, par les nombreux bénévoles 
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qui gèrent la vingtaine d'associations et le bilan positif de l'année 2016. 

Le premier édile a présenté les grands projets de l'année 2017. La réfection de la rue de l'ancien 
pont, des routes de Frolois et de Pulligny, la réfection du foyer socioculturel permettant notamment des 
économies d'énergie par l'isolation thermique et une nouvelle isolation phonique. Le suivi de l'étude du 
quartier intergénérationnel et d'un maraîcher bio sont également les deux projets en cours. 

Le personnel communal a été remercié. Les membres du Conseil départemental et de la CCMM 
évoquèrent les points forts des années à venir. Sans oublier Andréï de l'opéra de Metz et son 
accordéon qui interpréta quelques morceaux. 

Tout le monde se retrouva ensuite autour du verre de l'amitié. 

 
 

Jeudi 12 janvier 2017 / Pulligny  

Une nouvelle salle de restauration scolaire en 2017  

De futurs projets favorables au « vivre ensemble pour 
tous ».  

Denis Gardel, premier adjoint, représentant le maire 
souffrant Jean-Luc Dussaucy, a souhaité à l'ensemble 
de la population venue nombreuse les bons vœux de 
la municipalité. 

Il a été rappelé qu'en 2016, des travaux de 
réfection et d'aménagement ont été opérés à la salle 
du Foyer culturel et à la mairie ; la circulation, 

modifiée, après les travaux de voirie et d'éclairage public du carrefour Place du Général-Leclerc ; le 
verger conservatoire près du calvaire a été planté de variétés anciennes avec l'aide des migrants 
accueillis à Neuves-Maisons. Le presbytère a été vendu pour 115.000 € et l'ancienne poste devrait 
l'être pour 92.000 €. 

M. Gardel a rappelé également que la population pullinéenne est vieillissante et décroît (environ 
1.200 habitants) mais que le prix de l'immobilier et le plan local d'urbanisme (PLU) favorisent la 
présence de nouvelles familles. Familles pour lesquelles la municipalité envisage la construction d'une 
salle de restauration pour accueillir les 70 à 80 élèves du groupe scolaire Pulligny/Pierreville qui 
mangent sur place tous les jours. (Rappelons qu'ils n'étaient qu'une douzaine il y a 10 ans). 

En 2017, les moteurs des cloches seront remis en état ; un nouvel enrobage de certaines rues et routes 
est prévu ; ainsi que la réfection du terrain de foot. De futurs projets favorables au vivre ensemble de 
tous. 
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Vendredi 13 janvier 2017 / Bainville-sur-Madon  
 

La facture d'électricité réduite en 2017  

 La réfection des trottoirs en ligne de mire.  

Le maire a présenté ses vœux lundi soir, entouré des 
élus municipaux. On remarquait la présence du 
député Dominique Potier, d'Audrey Normand, 
conseillère départementale et Filipe Pinho, président 
de la CCMM, qui ont pris la parole à leur tour pour 
s'associer aux vœux que Claude Guidat a adressé à 
l'assemblée. Dans son allocution, le maire a 
mentionné sa satisfaction d'avoir pu mener à bien la 
rénovation de l'éclairage public grâce, dit-il, au « 
jack pot » attribué à la commune sous la forme de 

70 % de subventions pour le remplacement de tous les luminaires par des ampoules moins énergivores. 
Malgré la baisse des dotations de l'État qui rend chaque année le bouclage des budgets difficile, ce 
sera 60 % d'économie sur la facture annuelle d'électricité. 

Avec l'ouverture du site interactif de la commune en novembre, le premier édile annonce que les 
prochains travaux à réaliser seront la réfection des trottoirs. Dominique Potier a rebondi sur les détails 
donnés par le maire sur les aides allouées en souhaitant que l'État continue de s'engager pour des 
investissements qui vont dans le sens de la préservation de l'environnement et du bien commun. Agents 
communaux, enseignants, présidents d'associations ont reçu les remerciements d'usage pour leur 
investissement dans leur vie professionnelle ou associative. 

 

Dimanche 15 janvier 2017 / Viterne  

Les Viternois savent tourner la page  
 
Les habitants de Viterne se sont mobilisés pour trouver 
des livres et gérer la bibliothèque. (Photo G. M.)  

La communauté de communes Moselle et Madon ayant 
décidé de supprimer les bibliothèques de villages, les 
habitants de Viterne se sont pris en main pour la 
reconstituer, voire l'augmenter ! 

Ils sont nombreux dans le petit local. Beaucoup de 
dames, le nouveau maire Guy Devaux que l'initiative 
rend enthousiaste. Et il y a même les petits fours, car 
samedi, on inaugurait la nouvelle... ancienne 

bibliothèque du village. 

Viterne n'a que 750 habitants, mais qui savent se prendre en main. En juin dernier, la communauté de 
communes de Moselle et Madon a estimé peu rentables les bibliothèques qu'elle gérait dans plusieurs 
villages, dont Maron, Méréville, Maizières, Sexey-aux-Forges, etc. « A la fin, il y avait un employé qui 
venait deux heures par semaine », explique Patricia Klein, qui est à l'origine de ce mouvement de 
résistance au départ d'un service public, avec la conteuse de la commune, Marie-Chrisine. « Avant que 
la com'com reprenne en compte notre bibliothèque, celle-ci existait déjà. Elle était municipale ». Pas 
question, donc de la voir disparaître. « Ils auraient pu faire un effort pour nos petits villages. On a bien 
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payé la médiathèque de la com'com avec nos impôts ! » Mais plutôt que se répandre en vaines 
protestations, les deux femmes ont rapidement fédéré autour d'elles les forces vives de Viterne. Une 
dizaine de bénévoles ont commencé d'abord à récupérer des livres auprès des habitants. 

La com'com avait préempté les livres de moins de 4 ans  

« On a sillonné les rues avec nos charrettes », explique Marie-Christine Daillet. « Des jeunes filles nous 
ont aidées. La com'com avait récupéré tous les livres datant de moins de quatre ans ! » La collecte 
faite, l'instituteur du village s'est offert pour s'occuper des nomenclatures, des cotes des livres. Et 
aujourd'hui, chaque ouvrage est répertorié selon les règles en vigueur au Département, avec sa fiche. 
Un vrai travail de pro... 

4.000 ouvrages disponibles  

Le miracle, c'est que de juin, date de l'abandon de la bibliothèque par Moselle-et-Madon au samedi 
14 janvier, date de l'inauguration, on est passé de 1.000 livres, le fonds ancien, à 4000, une 
multiplication par deux depuis l'époque intercommunale, et par quatre depuis la récupération d'une 
partie des livres... « Maintenant, il va falloir que la fréquentation augmente », prévient cependant 
Patricia. « Mais nous resterons fermes sur un principe : nous sommes tous des bénévoles, il n'y a pas de 
chefs, et le prêt des livres est gratuit ». 

Quant aux ouvrages, ils sont très variés. Il manque quand même un petit quelque chose. « On aimerait 
bien avoir plus de BD. Les jeunes en réclament. » Alors, avis ! La mairie de Viterne (la bibliothèque y 
est attenante) sera ravie d'en récupérer, même si la place commence à manquer ! 

Guillaume MAZEAUD  

 
 

Dimanche 15 janvier 2017 / Xeuilley  
 

Décès de Claude Joly  

 Nous apprenons le décès de Claude Joly survenu 
brutalement à son domicile jeudi après-midi. Claude 
Joly, fidèle correspondant local de l'Est Républicain 
depuis 35 ans, est né à Xeuilley le 25 juillet 1945. Il 
épouse Jacqueline Roussel et de cette union naissent 
Franck et Hélène. Il devient grand-père de 3 petits 
enfants. Il commence sa carrière professionnelle dans 
la téléphonie chez CIT, puis en 1971, il entre comme 
chef d'entretien au centre Jacques-Parisot de 
Bainville, puis chef de service en blanchisserie jusqu'à 
sa retraite en 2006. Il devient conseiller municipal en 
1971 puis adjoint. Il siège à la présidence du SIS et 
fait un mandat de maire de 2001 à 2008. 

Altruiste et intègre, il s'investit dans le bénévolat en 
2009 au club des Kiwanis Houdemont Mirabelles. 
Homme engagé il fut aussi président de la MJC 

départementale. Passionné de musique sacrée, il 
appréciait particulièrement l'orgue. Il avait la distinction de maire honoraire et restait à l'écoute de ses 
concitoyens. Les obsèques auront lieu à l'église de Xeuilley lundi 16 janvier à 14 h 30. Nos 
condoléances. 
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Lundi 16 janvier 2017 / Xeuilley  
 

Des travaux en vue  

La salle polyvalente était comble.  

Lors de la cérémonie des vœux du maire, hommage 
a été rendu à Claude Joly, maire honoraire et 
correspondant local de L'Est Républicain, décédé ce 
jeudi après-midi. 

François Peultier, maire de Xeuilley, a demandé de 
respecter une minute de silence à la mémoire de « 
Claude Joly, un personnage de la commune ». 

L'annonce des travaux pour 2017 était très attendue 
: rénovation de l'église avec ouverture d'une souscription par la Fondation du Patrimoine. 

Il sera demandé au service architectural du département de fournir une pré-étude sur la faisabilité de 
transformation de l'ancien restaurant du Lion d'Or. 

Des travaux auxquels, il convient d'ajouter les projets portés par la Communauté de communes Moselle 
et Madon que présenta son vice-président Hervé Tillard : nouvelle déchetterie et nouveau pôle 
aquatique. 

 
 
Lundi 16 janvier 2017 / Maizières  

Des vœux chaleureux  

 Quelques nouveaux habitants ont répondu à 
l'invitation.  

Ce vendredi 13 à la salle des sports le conseil 
municipal presque au complet attendait les 
Maizièrois pour la traditionnelle cérémonie des 
vœux.  

Le maire, Jean Lopes, a remercié les élus du conseil 
municipal, les employés communaux, administratifs, 
techniques, au service des enfants de la cantine, 

gérant également les activités extra-scolaires (TAP, centres aérés). 

Il évoqua les travaux réalisés en 2016 et le grand chantier en cours qui est la réalisation du bâtiment 
pour l'accueil du périscolaire qui devrait être terminé à la prochaine rentrée de septembre 2017.  

Avant de passer la parole au représentant de la CCMM et au conseiller cantonal, il ne manqua de 
présenter les nouveaux habitants les invitants à s'avancer. I Il ne manqua pas de saluer la performance 
de Franck Denis, enfant du village, champion de Lorraine 2016 de Quad série B. Puis tous partagèrent 
le verre de l'amitié. 
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Mardi 17 janvier 2017 / Neuves-Maisons  
 

Pas d'augmentation du taux des impôts locaux en 2017  
 
 
Les accus Z  

Lors du conseil municipal de vendredi, les sujets 
suivants ont été abordés. Il n'y aura pas 
d'augmentation du taux des impôts locaux en 2017, 
mais un maintien d'un « endettement raisonné » avec 
la « recherche de partenariats financiers ». En ce qui 
concerne les projets à venir : « On avance sur le 
lotissement des Hauts-de-Moselle et l'espace des Ets 
Clay, rue Salengro ». Le conseil municipal a ensuite 
approuvé des avances sur les subventions à diverses 
associations. Suite à une intervention de la préfecture 
et d'une lettre à celle-ci par l'association Neuves-

Maisons Demain, le conseil municipal a revoté la garantie d'emprunt accordée pour l'extension du 
Foyer Aristide-Briand, cette fois-ci sans le vote du maire puisqu'il est également président du Foyer. 
Des subventions à divers organismes ont été demandées pour la requalification de rue du Capitaine-
Caillon. Un nouveau règlement de la Maison de l'enfant a été adopté. Les travaux pour la mise en 
valeur touristique et éducative du site de la mine du Val-de-Fer ont fait l'objet de demandes de 
subventions. Les accus Züblin, nécessitent des travaux de sauvegarde. Une voix contre. 

 

Mardi 17 janvier 2017 / Richardménil  
 

Un centre-ville plus fonctionnel  

Le maire souhaiterait regrouper les différents locaux 
scolaires.  

Xavier Boussert, maire de la commune, a récemment 
présenté ses vœux. Après avoir rappelé 
l'avancement des projets d'aménagement de la 
RD570, dont la première partie est terminée, le 
maire a expliqué vouloir réaménager de façon 
fonctionnelle le centre bourg de la commune. En 
effet, l'école élémentaire se trouve au Vert Village, 
l'école maternelle se situe dans le centre bourg et la 

Maison du Temps Libre qui fait office de cantine est au Haut-du-Lac. Un regroupement cohérent de ces 
locaux semblerait judicieux pour le bien-être des enfants et pour un confort organisationnel pour les 
parents et les équipes scolaires et périscolaires. C'est un projet ambitieux pour lequel un groupe de 
travail va être constitué dès le début de 2017. Une analyse de l'organisation urbaine de la commune 
est encours de réalisation par l'Agence de Développement et d'Urbanisme de l'Aire Urbaine 
Nancéenne afin d'identifier et de définir les enjeux en matière d'aménagement. Le maire a enfin 
remercié l'équipe inspirée et pleine d'idées du conseil municipal des jeunes, l'ensemble des associations 
qui apportent dynamisme à la commune et les acteurs professionnels privés qui facilitent la vie des 
citoyens. 
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Jeudi 19 janvier 2017 / Messein  
 

La classe de neige est financée  

Peu de délibérations à l'ordre du jour, ce qui a permis de clore ce conseil assez rapidement. Après 
l'approbation du PV de la dernière réunion, les conseillers ont approuvé la poursuite des procédures 
de plan local d'urbanisme par la communauté de communes de Moselle et Madon qui se substituerait 
ainsi de plein droit à la commune pour tous les actes s'y rapportant. Unanimité. 

La nouvelle convention informatique avec l'association des Maires de France avec effet au 1er janvier 
2017 pour la somme de 3.305€ TTC a été approuvée à l'unanimité. 

Le financement pour l'organisation d'une classe de neige du 14 au 19 mars organisée par Mmes Jullion 
(CM2) et Gasparotto (CM1) à Sallanches a été approuvé. La participation des parents sera fonction 
des revenus imposables. Les derniers avis d'imposition seront demandés. A défaut, le tarif maximum 
sera appliqué. 46 élèves sont actuellement inscrits. Le montant du séjour s'élève çà 24.429 €. La 
décision a été prise à l'unanimité. 

 
 
Jeudi 19 janvier 2017 / Neuves-Maisons  

Secours : un nouveau chef de corps  

 Le lieutenant Heinrich (a droite) succédé au capitaine 
Maire (.)  

Le lieutenant Sébastien Heinrich, anciennement basé 
à Pompey, a pris le commandement du centre 
néodomien, succédant au lieutenant Vincent Maire, 
promu capitaine à Essey. 

C'est sous quelques flocons de neige que la 
cérémonie annuelle du corps départemental des 
sapeurs pompiers de Neuves-Maisons s'est déroulée 
sous le commandement du colonel Beaudoux et en 
présence des autorités civiles, M. Vinchelin, 
M. Brunner, Mme Normand, M. Schneider, M. Pinho et 

M. Potier. 

A cette occasion, le lieutenant Sébastien Heinrich, anciennement basé à Pompey, a pris le 
commandement du centre néodomien, succédant au lieutenant Vincent Maire, promu capitaine au centre 
de formation d'Essey-lès-Nancy. 

Bernard Goncalves, Michel Bernard, Gilles Jolly, Jean-François Géronimus et Philippe Bernard, ont reçu 
la médaille d'honneur correspondant à leurs échelons respectifs. 

Le lieutenant Maire a reçu les attributs de capitaine, l'adjudant Engel ceux de lieutenant, le caporal 
Joly, le caporal Grujard et le caporal Claudin ceux de caporal-chef. 

En souvenir des disparus, un dépôt de gerbe a eu lieu. Une minute de silence fut observée en mémoire 
des sapeurs-pompiers décédés en 2016 et à celle des victimes de l'attentat de Nice. 
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Puis les sapeurs-pompiers se sont retrouvés pour un repas à la salle des fêtes de Chaligny. 

Mais même durant ce temps de détente, une section était prête à décoller au moindre appel. 

 

Samedi 21 janvier 2017 / Maron  

Réfection de la rue de Flavigny  

Une partie de la place Charles-de-Gaulle sera aussi en 
réfection.  

Un grand nombre d'habitants de Maron ou de 
communes limitrophes ont assisté à la cérémonie des 
vœux du maire, Jean-Marie Butin. Le 1er magistrat, a 
remercié l'action de celles et ceux qui donnent vie au 
village : les associations, les enseignants, les 
commerçants, son conseil municipal et le personnel 
communal. Il a rappelé les animations et actions 
ayant eu un grand retentissement cette année : le 
festival Lapalette avec ses 1.000 participants, la 
prise en charge de la gestion de la bibliothèque par 
des bénévoles, la course de côte et le Festival de la 

rando, drainant 2.000 marcheurs. Il a aussi fait remarquer l'arrivée de 2 acteurs de la vie sociale, 
Christophe Koch, tout jeune président du club de pétanque et Alexandre Lagarde, le nouveau 
boulanger. Pour l'avenir, il compte sur toutes ces énergies pour faire en sorte que le précepte Bien vivre 
à Maron continue à s'appliquer. Côté travaux, la réfection de la rue de Flavigny et d'une partie de la 
place Charles-de-Gaulle située devant l'école est prévue. 

 

 
Dimanche 22 janvier 2017 / Neuves-Maisons  
 

Le théâtre au service de la mémoire  

La pièce se fera en deux temps, la représentation 
complète aura lieu en 2018.  

Si le passé industriel et minier a marqué de sa griffe 
tout le bassin néodomien, au fil du temps, celui-ci 
s'efface inexorablement. La mairie veut donc créer 
un projet théâtral d'éducation populaire. 

 

Les actions pour préserver le patrimoine ouvrier sont 
nombreuses, la plus ambitieuse est la restauration de 

l'ancienne mine du Val de Fer. Au delà des bâtiments, c'est aussi toute la vie passée du bassin qu'il faut 
transmettre. 

Dans ce cadre et à l'initiative de la mairie, un comité de pilotage a été créé dont l'objectif est la 
réalisation d'un projet théâtral d'éducation populaire. 
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Une pièce en deux temps, avec une avant première, sous forme de préambule théâtrale, prévue cette 
année et la représentation complète dans le courant 2018. Le comité de pilotage, composé par les 
acteurs culturels de la mairie, d'associations néodomiennes et de bénévoles, dirigera le projet théâtrale 
et son calendrier de travail. 

Durant les mois de janvier et février, la mise en scène, le travail d'écriture et de réécriture seront assuré 
par le comédien Philippe Huriet qui est aussi le responsable de l'atelier théâtre du centre culturel Jean-
l'Hôte. Les entretiens et les rencontre auprès des habitants pour nourrir ce travail seront réalisé 
conjointement avec Jean-Luc Bainville, directeur du FJEP. 

Dès le mois de mars et ce, jusque fin juin, des ateliers théâtre gratuits, destinés aux comédiens 
amateurs, feront naître les premières scène de la pièce de théâtre. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


